

EL GRADUADOR

Salida todos los días excepto los lunes.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante... 6 rs. mes.
En los demás puntos... 20 - trimestre.
Fuera de España... 60 - "

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion de este periódico.
Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.

PUBLICACIONES.

Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicándose su juicio crítico si se juzga conveniente.

Alicante 1.º de Junio de 1880.

CRÓNICA POLÍTICA.

Nuevas y autorizadas noticias nos permiten confirmar cuanto hemos dicho sobre la conferencia que el Sr. Alonso Martínez ha tenido con el rey y de la contestacion de este, que aunque parece entrañar alguna esperanza para los coalicionistas, esta, á juicio de personas de reconocida autoridad, es tan débil que se considera desvanecida á estas horas por la poderosa influencia del Sr. Cánovas, que á pesar del contratiempo que ha sufrido en la alta cámara, su poderío no ha experimentado el mas pequeño menoscabo en la régia mansion, merced á sus grandes talentos; pues ha presentado los sucesos de tal manera, y hecho prevalecer sus juicios, con su mágica dialéctica en los ánimos que empezaba á vacilar, han dado por lo que se vé, un resultado negativo para los autores del movimiento. Y bajo este supuesto se asegura, que solo en el caso de que el ministerio tuviese una derrota real y verdadera en el Parlamento, seria cuando únicamente se le rebelaria; pero que mientras le quede una mayoría de dos votos, aunque las abstenciones sean tan numerosas ó mas que las que se han negado en el Senado, el gabinete permanecerá impertérrito en el ejercicio de sus funciones hasta Setiembre en que su jefe tiene dispuesto retirarse de la vida activa, para atender al restablecimiento de su salud. Esta es, pues, la situacion de los conservadores, segun el acreditado origen que deje citado.

La situacion, dice nuestro corresponsal, con referencia á personas muy caracterizadas y dignas del mayor crédito, es tan clara como resuelta y en ella no han de vacilar un instante en el camino que se han propuesto recorrer para moralizar la administracion del Estado y extirpar la hiedra que corroe las instituciones vijentes, hasta llegar á la España con honra. Para que no se pueda dudar de la lealtad de sus sentimientos y desvanecer los errores que la astuta maledicencia haya podido inducir á los ánimos impresionables, no han titubeado un momento en acelerar sus trabajos de fusion, de todos los elementos que concurrieron á la reunion magna y constituir con todos ellos un solo partido, con solo una doctrina y un solo jefe. Y esto será un hecho perfecto y consumado antes de poco tiempo, aprobadas como estan ya por el directorio las bases fundamentales. Y han apresurado sus trabajos de fusion para desautorizar los clamores de que dentro del actual régimen no hay mas partido que pueda gobernar que el que encabeza Cánovas y que por eso se ve precisado á eternizarse en el Poder,

como dicen sus amigos en todos tonos. Que ellos (los fusionistas) estan firmemente decididos á no escatimar ninguna clase de medios que pueda conducir á la satisfaccion de sus deseos moralizadores y establecimiento del turno legal y pacífico en las regiones del Poder, como sincero partidario del sistema que nos rije y que á todo trance desean que se afiance.

Pero que si sus esfuerzos fueran vanos y sus esperanzas se vieran frustradas, la culpa de lo que pudiera ocurrir despues, no seria de ellos, sino de los que, impulsados por una pasion desenfrenada, no supieran pararse á tiempo. Aqui tiene V. sintetizados las dos versiones de la situacion en que estan los unos y la situacion en que estan los otros.

Asegúrase que por consecuencia de la fusion de las minorias, el general Martínez Campos ha sido designado como jefe militar del nuevo partido y que respecto al jefe civil nada se ha acordado en definitiva, si bien se cree que el señor Sagasta es el que tiene todas las probabilidades de que lo sea, pero por ahora continuará el directorio ejerciendo sus funciones.

La precipitacion con que se ha llevado la fusion, por efecto de lo que dije á usted al final de mi carta de ayer y la facilidad con que los hombres que componen dicho directorio han transigido, al parecer, sus diferencias respecto á la cuestion religiosa y otros puntos importantísimos del credo político que han de proclamar, surgirá alguna desconfianza á ciertos políticos respecto á la solidez de la obra de las referidas minorias que consideran mas que resultado de sinceras y profundas meditaciones, hija de la fuerza de las circunstancias.

¡HASTA CUANDO...!

Solo le falta á «El Eco» el bonete del cura Santa Cruz y la espada de Cucala, para ser un guerrero completo, á semejanza de aquellos que querian imponernos sus creencias político religiosas por medio del trabuco.

El órgano del Ayuntamiento tiene, sin embargo, mucho adelantado para brillar en las armas, pues se ha procurado cañones y escopetas... de caña, de las que atemorizaron cierto dia á las sabandijas del castillo de San Fernando; pero, como aquellos religiosos de pelo en pecho no han podido nunca hacer prevalecer en la sociedad su elevada interpretacion de las máximas divinas, ni en los tiempos que corremos es costumbre asustarse de los graznidos, ni asustan las escopetas desde que Remig-

ton inventó el moderno fusil, habremos de tomar los desahogos de bilis de «El Eco» como enfermedad incurable de su naturaleza, ó como defecto moral, que, como ha dicho «El Semanario» mueve á *compasion*; y no decimos á *hilaridad* como tambien dice el periódico católico, porque nosotros, más compasivos que el colega, y más cristianos, no queremos burlarnos de la desgracia.

Segun el criterio que con la aceptacion de «El Eco» llamamos *viravenesco* (1), no existe contradiccion con el hecho de dar suelta á los odios políticos, sin embargo de prometer el mismo dia, que queria acallarlos por algunas horas; y como quiera que quien hace un cesto, hace ciento, tampoco debe verse contradiccion, ni retirada, ni arrepentimiento, en el curioso y edificante incidente ocurrido entre «El Eco de la Provincia», católico romano hasta la médula de los huesos, y «El Semanario Católico»; ni los piropos que éste ha regalado á aquel, son amasados con hiel y vinagre, sino que saben á cabello de ángel...!

La lógica de «El Eco» es una lógica admirable, que deja cien leguas atrás á la de D. José María Rey y Heredia, y en cuanto al sentido comun, anda para él, por los cerros de Ubeda.

Y como quiera que todos sus escritos están cortados por la misma tijera *torpe y desdichada* segun escribe «El Semanario», de aquí que no pueda tratar ningun asunto sin descubrir su flaco, y sin poner en despiadada tortura á sus pacientísimos defendidos, como le sucedió al Sr. Alcalde en aquellos dias que nuestra curiosidad nos hizo proceder al examen minucioso de ciertas cuentas.

Si alguien merece aquí *compasion*, no es ciertamente «El Eco», como dice «El Semanario», sino los *débiles* (palabra de «El Semanario») conservadores que han encargado la defensa de sus actos á un periódico como el nombrado, sin recomendarle el uso de otra lógica más moderna, y sin recomendarle la lectura de buenas obras literarias y de sana moral.

Así, podria discurrir con algun acierto, explicar sus arrepentimientos, de los cuales es buen testimonio D. V. C. y conoceria lo que es y lo que significa una ratificacion.

Pero como ya nos ha dicho «El

Semanario» que el diario municipal es *torpe*, y el mismo inocente «Eco» echa sobre sí la ingrata tarea de confirmarlo, demostrando que sigue ignorando la definicion de la palabra *Revolucion* y *Revolucionario*, queremos ejercer una meritoria obra de caridad, llevando un rayo de luz á su cerebro; luz que nos suministra la respetable autoridad de los Sres. Ulloa, Guerrero, Torres Mena, Fernandez Cuesta, Ruiz Aguilera, Amador de los Rios, Mata, Fontana y otros no menos ilustres literatos.

«*Revolucion*.—Muda, ya, ó queva forma en el estado ó gobierno de las cosas.

«*Revolucion política*.—Cambios que se verifican en los Estados, ya sea limitándose á variar el personal del gobierno, á mudar el jefe del Estado, ó á reemplazar una dinastía con otra, ya sea cambiando radicalmente la forma y naturaleza de las instituciones políticas, estableciendo nuevas relaciones entre los poderes que las constituyen.

«*Revoluciones morales*.—Las que se verifican en las ideas que los hombres se forman del gobierno, de la divinidad, del culto, en el orden social, ó en las relaciones de los hombres entre sí.»

Ahora, veamos qué dicen, de:

«*Revolucionario*.—Lo que pertenece á la revolucion. Se aplica al que es amigo ó partidario de la Revolucion.»

No *rectificamos*, pues, sino que nos ratificamos en lo dicho, y ampliamos.

Revolucionario fué el Sr. Campos en 1844, por sus inteligencias con D. Manuel Carreras; revolucionario en el célebre 1854 tomando parte activa en el pronunciamiento de Alicante; revolucionario el 1868, adhiriéndose á la *revolucion* que derribó el jefe del Estado, y por su consiguiente cambio de ideas; revolucionario el 1869 por su adhesion al cambio de jefe del Estado; revolucionario en 1874, por su nueva adhesion al movimiento de Sagunto, y nuevo cambio tambien de opiniones.

Además: el Sr. Campos, no ha contribuido nunca á variar el personal del municipio, de la provincia ó del Estado y las relaciones de los poderes?

Sabemos que el director privado «El Eco» profesa un odio mortal á la Revolucion de Setiembre y que su faz se torna livida cuando recuerda aquel grandioso movimiento que puso en conmocion sus nervios; por esto pues, comprendemos que agote su culta

(1) Lo acepta en el suelto segundo, primera columna, segunda plana, del número 219.

freseología en daño de los demócratas que tan directa participación tomaron en aquel sacudimiento nacional, y nonos estraña que llame *facciosas* las juntas creadas entonces. Dispéñenos si somos lacónicos al tratar este punto de la historia, y entre tanto, sírvanos de consuelo al ver que los juicios del colega cojen de lleno al malogrado Ayala, á Romero, á Silvela, á Elduayen, y á tantos otros que hoy *comen á dos carrillos*, los cuales dijeron y escribieron cosas que no son para olvidadas. Esto, repetimos, nos consuela...!

Verdad, es, y con pena lo recordamos, que aquel grito de libertad, repetido en toda España, victorioso en Alcolea, causó algunas víctimas en ésta democrática ciudad, como ya su amor al progreso se las había causado en 1844; pero ¿qué quiere decir con esto el diario municipal?

¿Que el Sr. Campos no fué de los patriotas que arriesgaron su vida por la libertad?

Lo sabemos! sin embargo, no fué obstáculo para que se aprovechase de la victoria del ejército y del pueblo unidos, ni para que más tarde dejase de presidir un *nido ó madriguera* como llama «El Eco» á las sociedades políticas.

No hable, nó, de elecciones el diario municipal, no hable de atropellos y de violencias, porque sobre ser á sus amigos á quienes corresponde de hecho y de derecho la gloria de los disturbios y de las amenazas para imponerse á los más debe recordar que los demócratas han triunfado mas de una vez desde la oposicion, contra un torrente de arbitrariedades.

Y no hable tampoco de la consecuencia política de nuestros hombres que nunca han dejado de ser lo que son, por mas que con valor cívico digno de loa, han declarado que renunciaban al sistema federal, causa de la muerte de la República; pero hable pronto y claro respecto al *demócrata* que pasea por las anteceras del palacio de Oriente en busca de absoluciones para tener la hora de besar la mano de don Alfonso á fin de que todos le conozcamos, y de que el conocimiento de su nombre, no sea privilegio esclusivo de «El Eco.»

Si no lo dice, y si no lo prueba, uniremos nuestra compasion á la del «Semanao Católico,» que por lo visto le tiene bien conocido.

Entre los asuntos de interes local que un amigo y correligionario nuestro está gestionando en Madrid para su pronta realizacion, se cuenta la tan deseada limpia del puerto que seria ya un hecho, si se hubiese remitido á aquella capital el presupuesto que se mandó hacer en 26 de Julio de 1879.

La reparacion de la Colegiata, depende tambien del expediente que se está formando.

El impuesto de portazgos es otro de los asuntos, habiendo conseguido por ahora la aclaracion de que los señores propietarios de la huer-

ta no deben pagar cuando vayan en carruaje propio, ó de alquiler.

Esperamos que se activará el presupuesto y el expediente de que se trata, á fin de que se proceda cuanto antes al dragado del puerto, tan preciso para garantir la salud del vecindario, y á las reparaciones que necesita la parte ruinosa de San Nicolás.

Ya tomó posesion el nuevo alcalde de Elche D. Juan Martinez Cortés. Su primera disposicion, segun nos comunican, fué suspender ó dejar cesantes á dos oficiales de la Secretaria de aquel Ayuntamiento, nombrando inmediatamente á otros, entre ellos un sugeto que es secretario del Alcalde y del Juez municipal.

El diario canovista «La Provincia,» debe estar satisfecho de ver al frente del Municipio de Elche á su nuevo presidente.

Que sea enhorabuena.

Refiriéndose «El Semanario Católico» á los artículos que ha publicado la prensa liberal independiente en contra de los escritos ultramontanos que el Sr. Director de dicho periódico ha publicado en el mismo y en «El Eco,» y aludiendo á nosotros, dice:

«Si suprimimos las declaraciones de reglamento, á saber: amenizado todo con algunos toques de erudicion, á *grandes rasgos*, en que aparecen los nombres de Savoranola y de Galileo, y la jornada de la noche de *San Bartolomé* EN PARÍS. aparte, repetimos, todo este capítulo de. música celestial.»

Si ha querido escribir un chiste, le ha salido una tremenda heregia, porque llamar música CELESTIAL al chirrido espantoso del cuerpo de Savoranola al ser quemado; á los ayes de las victimas del fanatismo religioso, y al ruido de los cuerpos cayendo inertes sobre charcos de sangre, es un poco fuerte, es tener formada una idea poco exacta de lo que es música, y más, música celestial.

¿Qué cosas se ven, se dicen, y se hacen!

La Caja Especial de Ahorros de Alicante ha practicado durante la semana última, las siguientes operaciones:

- 130 empeños de alhajas y ropas, importantes 5370 pesetas.
- 114 desempeños de id. id por 3244 idem.
- 53 impositciones por valor de 2079 id., y
- 7 reintegros por 4242 id.

El periódico del que se han estado sirviendo los ultramontanos y los jesuitas, la emprende ahora con los francmasones, y aunque habla de lo que no entiende y de lo que no conoce quiere *hacer luz* reproduciendo el folleto de un eclesiástico, enemigo de aquella institucion.

Tenemos á la vista el folleto en cuestion, reimpresso en Barcelona el año 1873; consta de 131 páginas y XXXII capítulos. Su estilo *bufonesco*, revela el crédito que pueda inspirar obra semejante, y el caso que de ella deben hacer las personas imparciales.

Si verdaderamente el colega citado fuese amigo de la luz, hubiera reproducido la opinion de escritores imparciales; pero esto no conviene á sus fines.

Con el folleto en cuestion, ya tiene «El Eco» original para quince dias.

Tenemos un gran placer en consignar que el verdadero nombre del presunto asesino del Sr. Aguilar, es José Antonio Alvarez Oliva y no Pedro Costa Martinez, natural de Rojales pueblo de esta provincia, como en un principio se dijo.

El indicado Costa, hijo de una familia pobre, pero muy honrada y laboriosa de dicho pueblo, se encuentra sirviendo en Cuba por su suerte, perteneciendo en la actualidad á la cuarta compañía de Regimiento Infanteria de Nápoles.

Conste, pues, que dicho asesino no ha nacido en Rojales, ni aun se sabe si es hijo de esta provincia.

Lice «El Semanario Católico»:

«La mayor parte de los propietarios de hornos de esta ciudad, han determinado tenerlos cerrados en los dias festivos.

Elogiamos de todas veras este acuerdo, y deseamos que tenga imitadores en los propietarios de otros establecimientos.»

¡Y viva la libertad de trabajo!

¡Sastres, zapateros, medistas, tenderos, comerciantes! todo el mundo á cerrar las tiendas.

Lo desea el «Semanao»

Creemos que se quedará con el deseo, y nos parece que se equivoca al dar noticia del acuerdo de los panaderos.

Una declaracion del diario municipal:

«...evitaremos espectáculos como el que ofrecimos el jueves último al contestar al diario posibilista.»

¡Loado sea el Señor!

A confesion de parte....

Leemos en «La Correspondencia»:

Es curioso ver el juicio de nuestras producciones, de nuestros literatos y de nuestra academias en países tan apartados como la América del Norte y en periódicos tan leídos como los periódicos anglo-americanos. Todos han dado su opinion, que no puede ser mas favorable, sobre el discurso del Sr. Castelar en la Academia. El *Era* de Nueva York, dice que el gran maestro en la filosofia del arte, ha combatido las reacciones, con admiracion universal, hasta en la esfera literaria, como si de la politica se tratase. Y el «Weekly Pizainne» de Nueva Orleans, dice que, «las profundas ideas sobre la filosofia de la historia, y sobre la historia de la filosofia vertidas en el discurso, han llamado de nuevo la atencion hácia el hombre ilustre que á los ojos de América es uno de los primeros pensadores y el primer orador de toda Europa.» Sigue á estas palabras un elogio á la Academia Española por su alta imparcialidad.»

Leemos en nuestro estimado colega «El Constitucional»:

«Ayer nos dedica «La Provincia» un suelto de tira y oñaja, que despues de no decir nada formal, termina con este párrafo único que encierra alguna idea, por mas que sea vaga.

«Por lo demás, conste que nosotros hace mucho, muchísima tiempo que no zaherimos á nuestros adversarios, estamos á la defensiva, y en esto creemos que no obramos mal,

sino que por el contrario cumplimos con nuestro deber.»

Nos huele este párrafo, á que los conservadores ó digase canovistas, que hoy inspira el órgano de la permanente, volverian con gusto á ser constitucionales el dia en que estos fuesen llamados al poder; y lo comprendemos, pues á los que no tienen mas principios políticos, que mandar, mandar y mandar, debe venirles muy pelo arriba eso de vivir en el ostracismo.»

Tiene razon el diario Constitucional; es tanta la inmoralidad politica que reina en estos tiempos y tanta la frecuencia de los conservadores, que aun hemos ver pegados al primer presupuesto de que dispongan el nuevo partido, á los inspiradores del colega canovista «La Provincia» y aun alguno é algunos de «El Eco,» por que para unos y otros solo es cuestion de estómago.

Y si no al tiempo.

Ayer llegaron catorce operarios mecánicos para la Fabrica de refinacion de petróleo.

Los trabajos se llevan con gran actividad, y dentro de pocos dias podrá contar Alicante con un elemento mas de vida.

Toca ya á su fin el kiosco que se ha colocado en la plaza de la Constitucion para la expendicion del agua Normandy, de igual forma que el de la plaza del Mar.

Limpia ya toda la tubería, pocos dias han de trascurrir para que este gran pensamiento llegue al término deseado, y empiece á venderse un agua tan esperada por todo el vecindario.

En el tren correo de ayer, llegó á esta capital el general Carbó.

El ilustre Víctor Hugo ha dirigido al Sr. D. Emilio Castelar la siguiente carta:

«A Emilio Castelar.

«Leo vuestras magníficas palabras dichas en la Academia Española; profundamente me ha conmovido todo cuanto en ellas me concierne, y me ha obligado á verdadera gratitud, como previniendo del primer orador de España y de una de las mas luminosas inteligencias que hayan exalarecido á nuestro siglo. Vuestro siempre, Víctor Hugo.

«Paris, 20 de Mayo de 1880.»

«A Víctor Hugo:

«Gracias mil por haber fijado vuestra vista en mi discurso. Tratándose del siglo que corre, imposible olvidar al ingenio soberano que lo honra y enaltece. Os presté el debido homenaje y repetí en páridas palabras sentimientos exaltados de mi pátria. Sin ninguno de los títulos que me dais y sin ninguna de las cualidades que me atribuis, tengo aquella virtud, en la cual ponía Platon el origen de las ciencias y de las artes, sé admirar. Y, sabiendo admirar, ya podéis comprender como os admiraré á vos, el mas admirable de todos nuestros poetas. Pues tanto como os admira, os quiere,

Emilio Castelar.

«Madrid 25 de Mayo de 1880.»

Despachos telegráficos

San Peterburgo 29.—El «Diario» de esta ciudad cree que las conferencias suplementarias, en las cuales se deben resolver los puntos del tratado de Berlin, que no han sido ejecutados, se reunirán en dicha ciudad el día 15 del próximo junio.

A Mubacloff y Savouloff, condenados á muerte con motivo de la causa seguida por el asesinato del general Komaroff,

se les ha conmutado la pena por la de trabajos forzados á perpetuidad.

Constantinopla 30.—Corre el rumor de que ha surgido una nueva crisis en el gabinete otomano.

Savas Bajá ha manifestado que urge conseguir una solución en las cuestiones pendientes, en vista de la actitud de las potencias, añadiendo que presentará la dimisión si no se le conceden plenos poderes para entablar negociaciones.

Ha sostenido que la situación es grave y que por lo tanto hay que obrar con rapidez, y que si el sultan oye los consejos de otras personas fuera de Said-Bajá ó le impone la obligación de someterse á ellas, abandonará inmediatamente el cargo que desempeña.

Gacetillas.

ASI SE HACE.—Demos la enhorabuena al Sr. Bueno, por haber oido las indicaciones de la prensa, que pedía mandase activar los trabajos de escavacion de la parte baja del paseo de Mendez Nuñez.

Es posible que nos diga «El Eco», que el perjuicio que sufrían los comerciantes de dicha calle lo tenía ya previsto el Sr. Alcalde y que no había necesidad de gritar tanto.

Dios quiera que para replicarnos no nos saque la escopeta.

Que miedo nos ha metido en el cuerpo el agregado á la seccion de policía del año 1868.

DESCRACIA.—Leemos en «El Noticiero Bilbaino»:

«Una horrible, tristísima y desgarradora noticia se nos comunicó anoche con referencia á persona que decía había sido testigo presencial de la tremenda hecatombe que acaba de cubrir de luto á la comarca minera de Triano. Una gran montaña dicevenos que se derrumbó ayer en Ortuella sobre unas galerías donde se ocupaban gran número de peones en la extraccion y en la carga de mineral, sepultando á 17 trabajadores y á tres yuntas de bueyes con sus carros, habiéndose salvado algunos peones mas y varios bueyes, aunque con grandísimos esfuerzos. Esos 17 hombre tendrán que morir irremediabilmente de hambre y de asfixia, pues la montaña derrumbada se nos asegura que es tan enorme, que se necesitará mucho tiempo y muchísima gente para retirar sus tierras.»

OTRA.—Un bote tripulado por tres hombres de la goleta «Esperanza», de la matrícula de esta ciudad, fondeando en Camposaneos, estando pescando cerca de la fortaleza de Insua, dió vuelta, cayendo al mar sus tripulantes.

A pesar de los esfuerzos de varios súbditos portugueses, pericieron ahogados el capitán de la goleta D. José Izquierdo y el marinero Juan Bazal, consiguiendo solo aquellos arrebatar á la muerte á otro marinero llamado Juan Martínez, el que fué recogido en la fortaleza portuguesa de Insua, donde el sargento del destacamento le auxilió, facilitando además repas.

HARINAS.—En el almacén de la calle de San Nicolás núm. 10, hay un variado surtido de este polvo á precios económicos y de inmejorables condiciones.

Tambien se espendeden salvados de todas clases.

Recomendamos á nuestros lectores la adquisicion de un artículo tan necesario para la vida, seguros de que han de quedar complacidos.

NOVEDAD.—La zapateria que existe en la calle de San Francisco, número 41, propiedad de D. Manuel Cremades, ofrece al público un buen surtido de toda clase de calzado, á precios reducidos.

Botinas de toda clase para caballeros.

Idem, idem para señoras.

Zapatos de regilla con transparentes para idem.

Idem esquelitos para niños.

Botinas de cartera para niños y niñas. Idem con elástico y doble suela para niños.

Zapatos á la inglesa para niños. Gran surtido de botinas de rosel blanco para niños, última novedad.

Zapatitos de charol blanco, dos lazos, para niños y niñas.

Y un gran surtido de zapatillas para caballeros, señoras y niños.

VENTA.—Del kiosco de la Plaza del Mar, por estar su dueño interesado en la empresa Normandy.

En el mismo kiosco darán razon.

Seccion comercial.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados hasta las tres de la tarde en el día de ayer.

Entrados.

Laud María C. de los Angeles, patron Quesada, de Torre vieja, con sal.

Berg. gol. francés Therese, e. Vidal, de Cette, con pipas vacías.

Laud Joven Brigida, p. Mercader, de Torre vieja, con sal.

Vapor Correo de Alicante, e. Salinas, de Orán, con efectos.

Id. Cifuentes, e. Menendez, de Valencia, con idem.

Id. Jaime I, e. Granada, de Palma, con idem.

Despachados.

Laud Raimundo, patron Oriol, para Aguilas, con parte.

Goleta francesa Catherine, e. Conste, para Cette, con vino.

Seccion local.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE ALICANTE.

Verificada en este dia la subasta del arbitrio del depósito de carnes para el año económico de 1880 á 1881 y habiendo quedado rematada á favor de don José Guerra Perez por la cantidad de 362 pesetas, se anuncia el segundo remate para el dia 8 de Junio de once á once y cuarto de la mañana.

En el mismo dia y hora de once y cuarto á once y media, se celebrará igualmente segundo remate del arbitrio de pesas y medidas, cuyo primero ha quedado adjudicado en favor de D. Manuel Aznar Serra, por la cantidad de 1800 pesetas.

En ambas subastas no se admitirá proposicion que no mejore en un diez por ciento el tipo por que ha quedado la primera.

Alicante 31 de Mayo de 1880.—José Bueno.

No habiendo tenido efecto por falta de licitadores los remates de los arbitrios de Puestos públicos, y Matadero y conduccion de carnes al Enjugador, se anuncia el segundo como primero para el dia 8 de Junio á las horas y bajo los tipos que á continuacion se expresan:

Arbitrio de puestos públicos, de once y media á doce de la mañana, por el tipo de veinte y seis mil seiscientos sesenta y seis pesetas sesenta y siete céntimos.

Arbitrio de Matadero y conduccion de carnes al Enjugador de doce á once y media, por el tipo de nueve mil pesetas.

Alicante 31 de Mayo de 1880.—José Bueno.

Por acuerdo de este Ayuntamiento se saca á pública subasta el arbitrio del aprovechamiento de basuras en el año económico de 1880 á 1881, bajo las condiciones estipuladas en el pliego de

condiciones que se halla de manifiesto en la Contaduría de esta corporacion.

El acto se verificará en el despacho de esta Alcaldia el dia 8 de Junio de doce y media á una de la mañana.

Alicante 31 de Mayo de 1880.—José Bueno.

BARATO

C. MAYOR, FRENTE AL CASINO,

NUEVAS REMESAS DE GÉNEROS. Las últimas novedades en seda, lana y algodón. Precios baratísimos.

Lanas para vestidos de señora desde 2 reales.

Id. lisas en todos colores á 3 y 4 reales.

Id. lisas mate colores finísimos á 5 reales.

Id. fantasia rayadas á 5 reales.

Id. lunares novedad á 8 reales.

Percales para batas y vestidos, dibujos elegantísimos á 16, 18 y 20 cuartos vara.

Cretonas francesas para camisas á 3 rs.

Rasos chinos para adornos, alta novedad, Visillos y cortinas cruzé baratísimas.

Granadinas cuadros lisos y rayados en todos precios desde la de 4 1/2 reales hasta treinta.

Cuanto se desee en merinos negros, toda lana, anchos, desde 6 reales vara.

Muselinas negras y tamisés desde el ancho de 3 1/2 palmos á 4 rs. vara, hasta el de 9 palmos para mantos de luto.

Velos de seda desde 6 reales hasta los mas ricos de Bruselas.

Rasos y fulares en todos colores. Pañuelos batista de hilo con iniciales bordadas en colores, á 5 reales.

Tiras y entredoses bordados en los dibujos mas delicados desde 2 reales pieza hasta 40.

Batistas blancas desde 2 reales vara.

Cortes de camisa de hilo en dibujos de color, gustos finísimos para caballero.

Faill negro todo seda, clase superior desde 24 reales vara.

Cuanto se pida en pañuelos seda desde 5 reales.

GÉNEROS BARATOS.

Indianas á 10 y 12 cuartos.

Mayorquinas á real y medio.

Pañuelos de pereal desde reales.

Medias desde 6 cuartos.

Telas de pantalon desde real y medio.

Cotonet blanco á real y medio.

Id. moreno desde 10 cuartos.

Guindas desde 12 cuartos.

Pañuelos rasé desde 3 reales.

Telas para colchon en hilo y algodón desde 3 reales.

Pañuelos merino grandes para el cuello desde 10 reales.

Y una infinidad mas de artículos todo á precios baratísimos.

NOTA.—Se ha recibido una regular partida de corsés, la mayor parte bordados que por estar algo defectuosos, se darán á menos de la mitad de su precio en fábrica.

Calle Mayor, frente al Casino.

WENCESLAO ALTED JORNET, PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES.

Se encarga de

1.º Toda clase de asuntos judiciales, administrativos, gubernamentales, etc. etc.

2.º Representacion y apoderacion de Ayuntamientos.

3.º Id. id. de Sociedades, Corporaciones, Fábricas y Comercios para cuantos asuntos les puedan interesar.

4.º Administracion de bienes y rentas.

5.º Cobranza de haberes de clases pasivas.

Oficinas: Montengon, 3.—Alicante.

Lecciones de francés

Mr. Gabriel Pallas, profesor, ofrece sus servicios al público en su casa y á domicilio.

Se recomienda á los padres de familia que deseen enseñar á sus hijos la lengua francesa gramaticalmente.

POR MESES

A los precios siguientes: Una hora todos los dias á domicilio 30 rs. Una hora todos los dias en su casa 60 rs. Calle de San Francisco, núm. 40.

A los

Carpinteros, herreros y demás oficios. Azuelas. Compases. Ha has. Cerrajas. Garlopas. Trincadores. Cepillos. Fierros. Junteras. Saca bosados. Guillames. Triángulos. Tanazas. Barreras. Alicates. Berbiques. Cortafrios. Formones. Visagras. Gubias. Limas. Roblonas. Escodinas. Escuadras. Sierras. Destornilladores. Serruchos. Cuchillas. Verdugos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17.

Gran surtido de ferreteria

Pernos de todos tamaños.

Visagras ó frontizas de todas dimensiones.

Pasadores de rabillos, desde 1 pulgada hasta 60.

Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.

Pieaportes para ventanas y vidrieras.

Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fabricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núms. 13, 15 y 17, Alicante.

LA ESTRAÑA Y PREVALECIENTE DOLENCIA DE ESTE PAIS.



Como un ladrón nocturno se nos cae encima de improviso. Los pacientes sienten dolores en el pecho y veces en la espalda, se hallan aburridos y somnolientos, la boca tiene un gusto desagradable, sobretodo de mañana una especie de humor viscoso se coge alrededor de los dientes y se poco al apetito. Hay encima del estómago como una carga pesada, algunas veces les parece tengan una vacuidad en el fondo del estómago que no quitan alimentos algunos. Los ojos se ponen escavados, las manos y los pies se hacen frios y algo pegajosos. Al cabo de un rato empieza una tos que primero es seca, pero que al fin de unas meses va acompañada con una expectoracion verdosa. El paciente se encuentra cansado constantemente, y el sueño no le proporciona alivio alguno. Entonces se vuelve nervoso, irritable y sombrío, y es atormentado por malos presagios. Al levantarse repentinamente experimenta un vértigo, un aturdimiento de la cabeza que le parece girar. Las entrañas se constipan, la piel es seca y ardiente algunas veces; la sangre se hace espesa y estancada; el blanco de los ojos se tinte de amarillo; la urina es acasta y subida de color, depositando un sedimento despues de dejarla reposar algun tiempo. Muchas veces se vomitan los alimentos, una vez con sabor aere, otra con sabor algo dulce; frecuentemente va combinado esto con latidos del corazon; la vision se hace menos clara, y venen manchas delante de los ojos; en suma se manifiestan una grande prostracion y flaqueza. Todos estos sintomas se presentan por su turno. Admitese que una tercera parte de nuestra poblacion padece de esta dolencia debajo de alguna de sus variadas formas. Ha habido muchos médicos que se han engañado respecto de la naturaleza des esta dolencia. Otros la trataron como una afeccion del higado, otros como dispepsia, otros aun como dolencia de los riñones, etc., etc., mas ninguno de los varios tratamientos obtuvo suceso. Se ha reconocido sin embargo que el «Extract of Roots» (o Jurebe Curativo de la Anciana Segel) alcanzará una cura completa en cualquier caso.

De venta al por mayor: Sres. Alomar y Uriach, Sres. Ferrer y Compania, señores Hijos de José Vidal y Ribas, Sres. Antonio Busquets y Duran, y G. Formiguera, en Barcelona.

Sres Hijos de Carlos Ulzurrun, en Madrid.

Scott y Compania Representantes para España, núm. 10, Pasaje de la Paz, Barcelona.

Depósito en Alicante, farmacia de don José Soler, plaza de San Cristóbal.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion extraordinaria á beneficio del público, «El salto del pasiego.»

Entrada general 2 rs.

Gran rebaja de precios en las localidades.

Alicante.—Imp. de R. Jerdá,

